



MINISTERIO DE LA MUJER

Palabras de la Ministra Mayra Jiménez

Inauguración de la Exposición Periodística y Conferencia Magistral: “Abigaíl Mejía: Saberes de la Primera Corresponsal Transnacional de la República Dominicana a través de la prensa”

Lunes 25 de septiembre, 2023

Archivo General de la Nación

6:30 p. m.

Muy buenas noches,

Quiero iniciar expresando mi alegría y agradecimiento, porque seguimos avanzando hacia una sociedad que reconoce, hace visibles y exalta el legado histórico de tantas y tantas mujeres en la República Dominicana. Esta gestión del presidente Luis Abinader, está altamente comprometida con colocar en el sitio que corresponde, a las mujeres que han dejado su impronta en la lucha por el reconocimiento y garantía de los derechos.

Ana Emilia Abigaíl Mejía Soliére, es una de ellas, y representa ese sentir de muchas que le antecedieron, y muchas más que han continuado sus pasos; su voz, su lucha, sus letras, han marcado y siguen teniendo impacto en la vida democrática de la República Dominicana. Por ello, dar apertura a esta exposición periodística e histórica, es un hito en nuestro país.

Agradezco profundamente a Raquel Fernández y a Juan Justo Fernández; nieta y nieto de Abigaíl Mejía; por su generosa voluntad para hacer realidad esta exposición, así como a la señora Ylonka Nacidit Perdomo, una incansable investigadora de la historia y los saberes de Abigail Mejía, quien a custodiado cada uno de los elementos que dan vida a la galería que hoy inauguramos.

Y por supuesto, nuestro agradecimiento al Archivo General de la Nación, en la persona de su Director General, el señor Roberto Cassá; por unirse a esta importante tarea, para dedicar un espacio que nos permite redescubrir a esa gran mujer, a quién fuera la Primera Corresponsal Transnacional de la República Dominicana de la Prensa.

Señoras y señores, el Ministerio de la Mujer, tiene la responsabilidad, pero sobre todo el compromiso, de continuar reconociendo los aportes de las mujeres; en este caso de Abigaíl Mejía, quien se destacó, entre muchas otras áreas, como una gran escritora, con una trayectoria de ejercicio periodístico en distintos medios, a nivel nacional y fuera del país, haciéndose eco en la opinión pública y en la tribuna.

Sus 26 años de trayectoria en la vida pública, dejan un legado de escritos dignos de su intelecto y coraje, a través de los cuales dio fundamento a sus posiciones teóricas, feministas y políticas, sobre todo en nuestro país y en España.

Hoy tenemos la seguridad de que esta exposición tiene un valor simbólico, por el gran amor que tenía Abigaíl al arte, a la fotografía y a la museografía, recordemos que también fue Directora del Museo Nacional; pero además representa una valiosa oportunidad para fortalecer los referentes que tanto necesitan las nuevas y futuras generaciones.

Sé que hoy, nos vamos a adentrar a esa fascinante vida, obra y legado en materia periodística, gracias a la conferencia que nos ofrecerá Ylonka Nacidit Perdomo, y esta grandiosa exposición.

Es nuestro mayor interés y deseo, que disfrutemos, aprendamos y sigamos los pasos de Abigaíl Mejía.

Muchas gracias.